

## Geförderte Projekte

### Flüchtlingsarbeit

Neben finanzieller Unterstützung der Ausländerarbeit in der Gemeinde hat unser Verein die Sachkosten für die Impfungen der 200 Flüchtlinge in der FU-Sporthalle im Winter 2015 vorfinanziert, die nötigsten Medikamente im Rahmen der ehrenamtlichen Sprechstunde finanziert und den Aufbau einer Webseite für Nachahmer dieser medizinischen Hilfsaktion bezuschusst.

Nachzulesen unter [www.Medizin-hilft-Fluechtlingen.de](http://www.Medizin-hilft-Fluechtlingen.de).



### Grünanlagen unserer Gemeinde

Dank der Initiative eines Mitglieds konnten alte Baumstümpfe gerodet und überfällige Anpflanzungen am Gemeindehaus Thielallee begonnen werden.



### Instandsetzung der Sakristei in St. Annen



Dank ehrenmatlichen Engagements und Übernahme der Sachkosten konnte die Sakristei wieder ansprechend hergerichtet werden: ausgebesserte Putzstellen, überprüfte elektrische Anlagen, ein neues Waschbecken sowie neue Farbe auf Wänden, Fenstern und Fußboden haben Wunder gewirkt. Ein Aufsatzregal auf dem Schreibtisch sowie ein zur Kircheneinrichtung passender Gesangbücherschrank erleichtern die Gottesdienstvorbereitungen.



### Zwei Bundesfreiwilligendienste in unseren Kitas

Nachdem seit Jahren die Thielallee-Eltern durch ihre Vereinsmitgliedschaft einen BufDi für ihre Kita finanziert haben, sind wir jetzt auch für die Kita Faradayweg großzügig gewesen und erhoffen uns nun auch dort weitere Mitgliedschaften von Eltern. Die jungen Männer sind gerade für die Jungen so wichtige Vorbilder und heiß geliebte Bezugspersonen.

# Förderverein

der Evangelischen  
Kirchengemeinde  
Dahlem e.V.

Projekte 2014/2015



**Förderverein  
der Evangelischen  
Kirchengemeinde Dahlem e.V.**

Thielallee 1+3, 14195 Berlin  
Telefon 841 70 50

[foerderverein@kg-dahlem.de](mailto:foerderverein@kg-dahlem.de)  
[www.kg-dahlem.de](http://www.kg-dahlem.de)

IBAN: DE40 1001 0010 0025 5441 03  
BIC: PBNKDEFF

## Der Förderverein

Der Förderverein der Evangelischen Kirchengemeinde Berlin Dahlem e.V. wurde im Juli 1978 gegründet. Ziel war es von Anfang an, alle Felder der gemeindlichen Arbeit (Kinder, Jugend, Senioren, Kirchenmusik, Gottesdienst uvm.) bei Bedarf mit Geld- oder Sachspenden zu unterstützen.

Der Förderverein stellt Mittel für einzelne Gemeindeprojekte zur Verfügung, die bei der jährlichen Mitgliederversammlung vorgestellt, diskutiert und auf Antrag vom Vorstand beschlossen werden können.

Um diese Unterstützungen weiterhin leisten zu können, möchten und müssen wir den Kreis derer, die uns dabei helfen, erweitern. Wir brauchen immer »Nachwuchs«. Bei rund 6000 Gemeindegliedern und vielen Kita-Familien hat der Verein mit seinen aktuell 170 Mitgliedern und 23 Spendern zwar viele Unterstützer/innen aber aufgrund der Altersstruktur brauchen wir immer auch neue Mitglieder, um den Verein so leistungsfähig zu erhalten.

Sie sind herzlich eingeladen, mit uns neue Ideen und Projekte zu entwickeln, mit denen wir in der Öffentlichkeit Geld für die Vereinsziele einwerben können.

Gemäß seiner Satzung und den Bestimmungen »Steuerbegünstigte Zwecke« der Abgabenverordnung verfolgt der Förderverein »ausschließlich und unmittelbar kirchliche Zwecke«. Deshalb darf er für Beiträge und Spenden steuerliche Bescheinigungen ausstellen.

Im Folgenden stellen wir Ihnen einzelne Projekte der letzten zwei Jahre vor, die mit Mitteln des Fördervereins realisiert werden konnten.

Es grüßt Sie im Namen des Vorstands

**Susanne Goldschmidt-Ahlgrimm**  
im Mai 2015

## Geförderte Projekte

### Wickeltisch für die Kita Süd

Die Kindertagesstätte im Faradayweg hat einen neuen Wickeltisch bekommen. Die Kinder klettern über die ausklappbare Treppe auf den Tisch und so können die Erzieherinnen ihre Rücken erheblich entlasten. Danke an den Förderverein! Auch eine neue Waschnaschine war fällig.



### Neue Uhr an der Stirnseite des Großen Saals

Die lange vernachlässigte Uhr an der Stirnseite des großen Saals an der Königin-Luise-Straße wurde mit einem neuen, zeitgemäßen Uhrwerk ausgestattet, aufpoliert, Ziffernblatt und Zeiger wurden neu vergoldet.

Das schöne Stück ist nun auch im Dunkeln dank Beleuchtung zu erkennen.

Hier hat der Förderverein eine zweckgebundene Spende ergänzt.



### Altaraufsatz strahlt wieder in neuem Glanz

Im Zuge der Neugestaltung des Altars der Jesus-Christus-Kirche wurde der breite Altaraufsatz mit den Kerzenhaltern von der Vergolderin auf der Domäne, Anja Isensee neu vergoldet. Die neu zugeschnittenen Altardecken hat die Gemeinde finanziert.



### Erleichterung für's Kirchencafé

Ein neuer Kaffeeautomat für 50 Tassen erleichtert den ehrenamtlichen Helfer/innen die Vorbereitung für das einladende, gesprächsfördernde Kaffeeangebot jeden Sonntag nach dem Gottesdienst in der Jesus-Christus-Kirche.

